

Bien que le Canada soit, par sa superficie, le deuxième pays le plus important au monde, sa population, de quelque 25 millions d'habitants, est relativement petite. Notre expertise technologique est fonction non seulement du défi que nous impose l'immensité de notre pays, mais aussi du fait que nous devons vivre dans des conditions climatiques extrêmes et que nous devons les surmonter.

Il y a deux semaines à Ottawa, la capitale du Canada, la température était de moins 19 degrés alors que la côte ouest était en pleine floraison. Dans la vallée d'Okanagan, en Colombie britannique, la température était de plus de 21 degrés. Si je vous le dis, c'est parce que ces variations à l'intérieur de notre pays nous ont forcés à mettre au point une base technologique extrêmement diversifiée.

Si les ressources et les matières premières constituent une importante partie de nos exportations, les produits manufacturés représentent une part de plus en plus grande de la totalité de nos exportations.

Le Canada reconnaît l'importance de l'Egypte en tant que partenaire commercial. Votre pays est une importante force économique et politique au Moyen-Orient. Les dépenses prévues dans votre plan quinquennal de développement s'élèvent à plus de 40 milliards de Livres égyptiennes.

Pour ce qui est de votre croissance économique, les compagnies canadiennes peuvent vous apporter beaucoup en termes de marchandises, de services et de technologie. Nous sommes des Nord-Américains, mais non des Américains. L'expertise que nous possédons dans certains domaines pourrait servir à l'Egypte. Je pense par exemple aux télécommunications, à la production et à la distribution d'énergie, aux transports, à l'informatique, à la technologie pétrolière et gazière et à l'agriculture.

Nous pouvons citer beaucoup d'exemples: le Canada a été le premier pays du monde à avoir un réseau national de satellites; avec le projet de la Baie James, nous avons mis au point une énorme capacité hydro-électrique au nord du Québec; avec les réacteurs nucléaires CANDU, nous avons le système le plus sûr et le plus efficace du monde; l'Egypte a acheté plusieurs centaines de locomotives canadiennes de la General Motors pour son système ferroviaire; enfin, notre capacité d'assurer non seulement notre propre subsistance, mais celle de beaucoup d'autres, est bien connue.

Votre plan de développement donne de plus en plus d'importance au secteur privé. Cela correspond exactement à nos propres objectifs. En tant que ministre responsable pour